

Les fêtes et le Comité

Qu'il est difficile de nos jours d'animer nos petites communes ! Les sollicitations sont nombreuses, le " chacun pour soi " est de rigueur et nous sommes souvent devenus des spectateurs d'une communauté pour laquelle nous n'avons plus de sentiment d'appartenance. Il y a peu de temps encore, elle existait et permettait aux gens de se rencontrer, de s'entraider et de s'amuser.

C'est de 1969 que date le comité des fêtes. A cette époque, le Maire, Romain Fouré, a proposé de réunir les associations existantes, la paroisse, l'amicale des sapeurs-pompiers et les instituteurs au sein d'un comité et de regrouper les animations existantes le jour des fêtes patronales.

La paroisse animait, les jours des fêtes patronales de Saint Lubin à Coltainville et de Saint Jean à Senainville des petites fêtes foraines avec manège, stand de tir, chamboule tout, stands et à d'autres dates, des courses cyclistes, concours hippiques...

Les instituteurs proposaient aussi des spectacles pour la saint Lubin, une fête pour la remise des prix, des concours de chants, des concerts à Senainville.



Au programme encore, des animations, comme les cors de chasse et la curée.

Les années 70 ont donc vu la réunion de toutes les associations existantes pour proposer, aux dates traditionnelles, une animation, des stands, sans oublier le bal du samedi soir.

C'est la rue de la République qui a accueilli, pour la Saint Lubin, la course cycliste primée par la commune et les stands situés dans les entrées de porte et dans les granges. Pour des raisons de sécurité et pour développer d'autres attractions telles que ball-trap, gymkhana auto, elle s'est déplacée rue Georges Clémenceau puis dans la cour de la ferme de Mr et Mme Guérin en 1971.



La petite saint Jean se déroulait place du 14 juillet, autour du café " Guérin ", lieu de vie du village et lieu convivial de réunion des organisateurs. Par manque de place et pour plus de sécurité, elle a élu domicile dans une annexe de la ferme de Mr et Mme Prévost.

Les animations ont été nombreuses et variées : on retiendra notamment : les concours de boules, de chant, les courses à

pieu, à vélo et même de lenteur en voiture, la pêche aux poissons vivants, la démonstration de la section gymnastique de la garde républicaine, les clowns et prestidigitateurs, les voitures anciennes. On ajoutera à cela, les animations musicales de l'accordéon club de Chartres, des fanfares, des groupes : antillais, les " Halliero " de Gascogne, ainsi que les stands de tir à la carabine, fléchettes, loterie, loto, pêche à la ligne, ouvrages de dames... tenus par les associations.



Au début des années 80 Senainville a créé son propre comité et a continué à organiser la petite Saint Jean.

Celle-ci a proposé des combats de boxe, de catch, masculins et féminins, des stands variés dont celui de la course de lapin où l'on emportait le lapin gagnant, vivant bien sûr, si l'on avait bien parié, et l'on a même vu l'exposition d'un lionceau vivant.

La saint Lubin a organisé entre autre, un concours des orchestres amateurs d'Eure et Loir, des concours d'attelage.



Les recettes de ces journées revenaient aux associations qui tenaient les stands. Elles ont servi aux besoins des associations et à l'embellissement de la commune.



C'est ainsi que Senainville a financé sur plusieurs années l'aménagement de la place du 14 juillet. Le clocheton, construit à l'emplacement de l'ancienne chapelle, a accueilli la cloche Jeanne. Puis sur cette même place ont été aménagés un terrain de boules et un abribus en petites tuiles...

A Coltainville, la paroisse a financé des travaux de réfection

de l'Eglise, la pose du chauffage, l'électrification de la cloche et a participé tous les ans au financement du repas des anciens.

Dès 1985, les Intervillages ont réuni les communes de Gasville-Oisème, Champhol, Jouy, Saint-Prest et Coltainville pour organiser une large manifestation ayant pour seule vocation de réunir et s'amuser. Les communes étaient tour à tour organisatrices et de nombreux jeux, des échasses, des garçons de café, des apprentis pompiers, du tir à la corde,



des concours de char ... permettaient de désigner la commune gagnante. L'émulation était toujours au rendez-vous, le chauvinisme et la bonne humeur aussi. Cette manifestation a



eu lieu jusqu'en 1998 puis s'est arrêtée faute de participants. Les années 90 ont apporté beaucoup de changements dans les modes de vie et l'implication de chacun dans les projets communs.

La saint Lubin a continué avec ses associations mais avec une fréquentation en baisse. Puis la première brocante, de petite dimension, s'est adjointe à la fête traditionnelle de 1996 et en 1998, le premier vide grenier a pris lieu et place de la fête habituelle.

La petite saint Jean avec ses stands et son animation, a elle aussi disparu pour les mêmes raisons. Elle a été remplacée par un repas, très animé, avec concours de chants et danse. Aujourd'hui, par manque de participants, le repas de la petite Saint Jean s'est arrêté, le repas au profit des anciens ainsi que leur voyage aussi.

Le comité des fêtes composé des membres du conseil municipal et des représentants des associations utilise les recettes que lui procure le vide grenier pour financer les illuminations et le spectacle de Noël. Les bénévoles, toujours les mêmes, font leur possible, pour proposer des animations et des moments d'échange. C'est important et enrichissant de connaître et de rencontrer la communauté dans laquelle on vit, d'y trouver sa place en tant qu'acteur en fonction de ses possibilités et nous vous invitons à nous rejoindre pour animer ce qui existe et trouver ce qui animera demain.

COMITÉ DE RÉDACTION

François Ferrari
Frédérique Galiotto
Jean Leriche
Marie-Hélène Simi
Serge Talec

Il vous présente ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année.